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O milagre da vida com acessibilidade: 
tradutora de Libras participa de parto em BG

1ª vez no Tacchini

Saúde | 6

Está em fase de tramitação um projeto de lei na Câmara dos Deputados que visa tornar 
obrigatória a presença de um tradutor de Libras em partos de gestantes surdas

Hospital Tacchini

Funcionário de empresa 
de Bento recomeça 
após perder a esposa

Geral | 3

Força e fé

A esposa de Igor, Alice Estivalet Santos, e o 
sogro, Anilton de Oliveira Santos, morreram 
em um deslizamento de terra no dia 1º de 
maio, próximo da cachaçaria Casa Bucco

Jürgen Mayrhofer/Secom

Confira quem são os 
candidatos a prefeito 
de cidades vizinhas

Política | 8

Região

Caxias do Sul, Farroupilha, Garibaldi, Pinto 
Bandeira, Monte Belo do Sul, Veranópolis e 
Santa Tereza têm candidatos na disputa

Ismael Sebben será 
homenageado na 
Feira do Livro de Bento

Geral | 7

De 9 a 20/10

Ismael Sebben, natural de Bento, é um escritor e 
professor cuja paixão pela escrita floresceu nos 
tempos escolares, incentivado por professores

Cresce o número de 
mulheres que optam 
pelo DIU no SUS

Saúde | 6

Rede pública

Bombeiros Mirins 
homenageiam forças 
de resgate do Brasil

Geral | 3

Agradecimento

Santa de Caravaggio 
será realocada devido 
reformas na estrada

Trânsito | 2

RSC-453

A duplicação da RSC-453 e as possíveis 
intervenções no trevo da Santa são vistas como 
essenciais para garantir um acesso mais seguro 
e eficiente à Via dos Romeiros, disse a CSG

CSG/Divulgação
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Ponte do Vale Aurora 
será construída

Lucas Marques
A empresa Gasperin Pilatti 

Empreendimentos Imobiliários, 
de Garibaldi, irá construir a ponte 
que dá acesso à localidade do Vale 
Aurora, no interior de Bento Gon-
çalves. A contratação da empresa 
foi publicada no Diário Oficial do 
Município. Nas fortes chuvas de 
maio, a ponte foi levada pela força 
das águas do Arroio Pedrinho.

Segundo informações do do-
cumento, a obra terá custo de R$ 
2.520.000,91. Os recursos foram 
pleiteados na Defesa Civil Nacional. 
Os trabalhos devem ser iniciados 
em setembro, mas as condições 
climáticas irão ditar o cronograma 
da obra.

A contratação da empresa não 
ocorreu via licitação, visto que, em 
virtude da situação de estado de 

Trânsito

calamidade reconhecida pelos go-
vernos estadual e federal, para ace-
lerar o processo de reconstrução, a 
prefeitura pôde fazer a dispensa de 
licitação.

A antiga estrutura tinha 20 
metros de comprimento e três me-
tros de largura, sendo que apenas 
um veículo por vez podia realizar a 
travessia. A nova ponte terá 7 me-
tros de altura e 38 de comprimen-
to, além de 6,3 metros de largura, 
e será erguida ao lado da antiga 
estrutura – que vai ser demolida. A 
entrega da ponte deve ocorrer em 
quatro meses.

Morreu na segunda-feira, 26 de 
agosto, a jovem Eloisa Cappellari, 
de 15 anos, após um acidente ocor-
rido na última quinta-feira, 22 de 
agosto, na BR-470, em Veranópolis. 
Na quinta-feira, 22/08, por volta 
das 12h, Eloisa foi atropelada na 
BR-470, próximo à concessionária 
Fiat e ao acesso ao bairro Renova-
ção. Ela foi atingida por um veículo 
VW Nivus enquanto atravessava a 
rodovia. A condutora, uma mulher 
de 25 anos, prestou socorro ime-
diatamente. 

Eloisa sofreu ferimentos gra-
ves na cabeça, face e membros 
superiores. Após o acidente, foi 
socorrida pelo Corpo de Bombeiros 
de Veranópolis e levada ao Hospital 
Comunitário São Peregrino Lazzio-
zi. Devido à gravidade dos ferimen-
tos, foi transferida para um hospital 
em Caxias do Sul, onde faleceu no 
final da manhã da segunda-feira.

A escola AVAEC Unidades Edu-
cacionais, onde Eloisa estudava, di-
vulgou uma mensagem de luto em 
homenagem à jovem. 

“Eloisa será sempre lembrada 
pelo seu brilho, alegria e pela mar-
ca que deixou em nossos corações. 
Que sua memória seja um conforto 
para todos que tiveram a oportu-
nidade de conhecê-la. A escola se 
une em solidariedade com todos 
que compartilham dessa perda. 
Que possamos encontrar força e 
consolo, uns nos outros, neste mo-
mento difícil.”

Na última sexta-feira, 23/08, 
após fortes chuvas, a BR-470 foi 
bloqueada para a limpeza da pis-
ta. Segundo o DNIT, um pequeno 
deslizamento foi registrado, o 
que motivou o bloqueio do tráfe-
go. Atualmente, a circulação pela 
Serra das Antas é no formato 
comboio, com liberações pontu-
ais. Quais veículos podem usar 
a BR-470? Veículos leves, vans, 
ônibus, caminhões tocos, trucks,  
Bi-trucks (4 eixos) e as carretas/
combinação Cavalo-Trator + Semi-
-Reboque (limitados a 19,80 me-
tros de comprimento e 45 tonela-
das). Confira os comboios:

Veranópolis a 
Bento Gonçalves

7h às 7h30
9h às 9h30

11h às 11h30
13h às 13h30
15h às 15h30
17h às 17h30

Bento Gonçalves 
a Veranópolis

8h às 8h30
10h às 10h30
12h às 12h30
14h às 14h30
16h às 16h30
17h30 às 18h

“Trevo da Santa” deverá passar por 
mudanças durante obras na RSC-453

O diretor-presidente da CSG, 
Ricardo Peres, se reuniu, na noi-
te da última quinta-feira, 22/08, 
com o reitor do Santuário de Ca-
ravaggio, padre Ricardo Fontana, 
com o presidente da Associação 
de Voluntários e Apoiadores dos 
Caminhos de Caravaggio (AVACC), 
Gilberto José Galafassi, e com o de-
putado estadual Guilherme Pasin 
(Progressistas) para discutir a du-
plicação da RSC-453, na região de 
Farroupilha. O foco principal foi o 
chamado 'trevo da Santa', que dá 
acesso à Via dos Romeiros, rota de 
grande importância para os devo-
tos que visitam o Santuário.

Durante o encontro, foi abor-
dada a necessidade de melhorias 
no trecho, com ênfase na segu-
rança e na fluidez do tráfego, es-
pecialmente durante o período 
de romarias, quando o fluxo de 
veículos aumenta significativa-
mente. A duplicação da rodovia 

Em encontro 
promovido pela 
CSG com a direção 
do Santuário de 
Caravaggio, foram 
apresentadas 
mudanças que irão 
ocorrer com as 
alterações na rodovia

Farroupilha

e as possíveis intervenções no 
trevo da Santa são vistas como es-
senciais para garantir um acesso 
mais seguro e eficiente à Via dos 
Romeiros, beneficiando tanto os 
peregrinos quanto os moradores 
da região.

Ricardo Peres destacou a 
importância de aliar o desenvol-
vimento da infraestrutura rodo-
viária com o respeito às tradições 
religiosas e culturais da comuni-
dade. “Nosso objetivo é assegurar 
que as melhorias na rodovia aten-
dam às necessidades de todos, 
oferecendo mais segurança, sem 
comprometer a integridade e a 
experiência dos romeiros que vi-
sitam o Santuário de Caravaggio”, 
afirmou.

Além disso, o diretor-presi-
dente da CSG ouviu as lideranças 
sobre como transportar a imagem 

de Nossa Senhora de Caravaggio, 
que deverá ser instalada em outro 
local na rodovia em função da du-
plicação.

“Vamos definir onde ficará 
a imagem de Nossa Senhora de 
Caravaggio junto à comunidade e 
suas lideranças”, garantiu Peres.

Para o reitor do Santuário de 
Caravaggio, padre Ricardo Fonta-
na, o diálogo é fundamental para 
conciliar as melhorias no trânsito 
com o respeito à religiosidade, 
uma das marcas da Serra Gaú-
cha. “A visita da CSG demonstrou 
um alinhamento de ideias. Nós 
discutimos com a comunidade os 
mesmos locais apresentados em 
projetos pela concessionária. Es-
tamos pensando de modo similar 
e contentes com a receptividade e 
respeito da empresa em dialogar 
e nos ouvir”, atestou.
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Capiteis
Em uma ação estratégica de 

divulgação e relacionamento, a 
'Rota dos Capitéis - Caminhos da 
Imigração e da Fé' participa da 
47ª Expointer (de 24 de agosto 
a 1º de setembro, em Esteio), em 
um espaço especial no inédito 
estande que o Consulado Geral 
da Itália em Porto Alegre man-
tém na feira. A iniciativa consu-
lar reúne outras seis empresas, 
todas ligadas à Itália, e tem por 
objetivo incentivar as relações 
comerciais bilaterais.

Projeto de caráter cultural, 
a Rota dos Capiteis surgiu como 
forma de valorizar e, principal-
mente, preservar igrejas, ca-
pelas, grutas e capitéis, alguns 
deles presentes na paisagem 
serrana há mais de um século. 
Sua concepção está inspirada 
na data e integra a agenda das 
comemorações dos 150 anos da 
imigração italiana no Rio Gran-
de do Sul, em 2025. O roteiro re-
gional totaliza 330 quilômetros, 
passando pela sede de cada 
uma das 10 cidades.

Homenagem aos bombeiros 
do Brasil pela ajuda ao RS

 Os participantes do pro-
jeto Bombeiro Mirim, do Corpo 
de Bombeiros Militar (CBM) de 
Bento Gonçalves, estiveram pre-
sentes, na terça-feira, 27/08, na 
reunião inaugural do Conselho 
Nacional dos Bombeiros do Bra-
sil (Ligabom). 

Na oportunidade, que con-
tou com comandantes de Corpos 
de Bombeiros Militares de todo 
Brasil, os mirins entregaram 
cartas de agradecimento aos co-
mandantes pelo apoio de suas 

Bombeiro Mirim

equipes durante o período de 
fortes chuvas que atingiram o 
Rio Grande do Sul em maio. Os 
alunos também colaboraram na 
entrega da medalha Mérito de 
Salvamento do Corpo de Bom-
beiros Militar do Rio Grande do 
Sul (CBMRS).

O evento contou com a pre-
sença do governador do Estado, 
Eduardo Leite (PSDB), que rece-
beu, além de uma carta, uma co-
bertura do projeto das mãos da 
bombeira mirim Paiva.

Fotos: CBM Bento/Divulgação

Após perder a esposa em deslizamento, 
funcionário de cachaçaria recomeça

Para além dos 413 empreendi-
mentos que ocupam o Pavilhão da 
Agricultura Familiar da Expointer e 
que levam o que de melhor é pro-
duzido nas propriedades rurais do 
Rio Grande do Sul, a edição de 2024 
traz um componente especial: a 
história de homens e mulheres que 
foram fortemente impactados pelas 
chuvas e enchentes que ocorreram 
no Estado, mas que superaram 
as adversidades para reerguerem 
seus empreendimentos e trazerem 
seus produtos à Expointer, que 
ocorre em Esteio e se encerra no 
domingo, 1º de setembro.

O caso de Igor Longaray, de 
27 anos, revela a superação que 
os gaúchos buscam encontrar 
desde o início dos eventos mete-
orológicos. Funcionário da Casa 
Bucco, cachaçaria de Bento Gon-
çalves, Longaray perdeu a esposa, 
Alice Estivalet Santos, de 21 anos, 
e o sogro, Anilton de Oliveira San-

Igor Longaray, de 27 
anos, perdeu a esposa 
Alice Estivalet Santos 
e o sogro Anilton de 
Oliveira Santos durante 
um deslizamento na 
área da Cachaçaria 
Casa Bucco, no dia 1º 
de maio

De Bento para a Expointer

tos, 60 anos, devido a um desliza-
mento de terra que atingiu parte 
do terreno da agroindústria na 
Serra das Antas (na descida da 
BR-470, próximo da divisa com 
Veranópolis) no dia 1º de maio. 
A partir disto, Longaray decidiu 
que, apesar da dor que enfrenta-
va, devia seguir.

“A minha esposa sempre foi 
uma pessoa positiva, sempre pen-
sando para frente. Todos os produ-
tos que estão nessa mesa, as cacha-
ças que estão aqui, passaram pelas 
mãos dela, então eu levei isso em 

consideração e decidi tocar adiante 
o legado dela”, apontou Longaray.

A cachaçaria não foi afetada 
pelos deslizamentos e a produção 
retornou aos poucos. Atualmente, 
a Casa Bucco fabrica cerca de 60 
mil litros de cachaça ao ano. Parti-
cipante há quase duas décadas na 
Expointer, neste ano, busca bater 
recordes de vendas. A Casa Buc-
co está localizada no km 194,3 da 
BR-470, na Serra das Antas, e segue 
atendendo o público. Mais informa-
ções no site: 

https://www.casabucco.com.br.

Jürgen Mayrhofer/Secom

O grupo voluntário Pé na 
Lama, de Bento Gonçalves, re-
cebeu o troféu Mérito da Vaki-
nha do humorista Badin, na 
segunda-feira, 26/08.

O projeto se tornou uma re-
ferência em atuação voluntária 
durante os desastres climáticos 
no Rio Grande do Sul durante o 
mês de maio. 

A honraria foi entregue no 
encerramento da maior cam-
panha solidária do Estado para 
os desabrigados da enchente. O 

humorista arrecadou cerca de 
R$ 79 milhões em doações. O Pé 
na Lama foi uma das instituições 
que recebeu a ajuda financeira.

Sob a liderança de Edson 
Rigo e Caroline Josende, o grupo 
conta com cerca de 260 voluntá-
rios e mais de 100 caminhonetes 
cadastradas. Até agora, o grupo 
já entregou 1 mil toneladas de 
donativos (equivalente a 50 car-
retas com 20 mil quilos cada) 
para cerca de 40 municípios 
gaúchos.

D
iv

ul
ga

çã
o



SERRANOSSA | Sexta-feira, 30 de agosto de 20244

Rápidas
Seis homens foram pre-

sos ao tentar arremessar pi-
canha, frango e celulares para 
dentro do Presídio Regional 
de Passo Fundo, no Norte do 
Rio Grande do Sul. O caso 
ocorreu na noite da última 
segunda-feira, 26/08.

De acordo com a Brigada 
Militar (BM), quatro suspeitos 
foram abordados por uma 
guarnição durante patrulha-
mento de rotina na região. 
Durante a revista pessoal, 
foram encontrados os pro-
dutos embalados. Dois celu-
lares estavam enrolados em 
cobertores.

Durante o deslocamento 
dos policiais militares, outros 
dois homens foram vistos em 
uma rua localizada na lateral 
do presídio. Segundo a BM, 
eles carregavam sacolas se-
melhantes e também foram 
presos. Todo o material foi 
apreendido. Os seis homens 
foram encaminhados até a 
Delegacia de Polícia de Pron-
to Atendimento para registro 
da ocorrência.

Paulo César Nechel, de 
56 anos, que havia fugido do 
Presídio Central, em Porto 
Alegre, na última sexta-feira, 
23 de agosto, voltou a ser pre-
so na noite de segunda-feira, 
26/08. Segundo a Brigada Mi-
litar (BM), os policiais o locali-
zaram no bairro Lomba do Pi-
nheiro, na Zona Leste, dentro 
de uma barraca improvisada. 
Ele foi preso em 2019 por ata-
car, física e sexualmente, nove 
mulheres na capital.

Conforme apurado pelo 
jornal Zero Hora, Nechel pos-
suía, desde junho deste ano, 
autorização judicial para tra-
balhar no Central durante o 
dia. O deslocamento diário 
era feito mediante escolta. 
A fuga ocorreu pela área do 
canil, mas as circunstâncias 
ainda são desconhecidas.

Assim que o fato foi cons-
tatado, um alerta foi emitido 
para todas as forças de se-
gurança, avisando sobre um 
preso de “alta periculosidade” 
foragido. Nechel soma mais 
de cem anos de condenações 
por diversos crimes, segundo 
a Polícia Civil. Sua primeira 
passagem pelo sistema pri-
sional foi em 1987.

Polícia Civil

Brigada Militar

Envolvidos em crime em 
Bento são presos

Na tarde da última sexta-
-feira, 23 de agosto, as forças de 
segurança de Bento Gonçalves, 
incluindo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), Brigada Militar 
(BM) e Guarda Civil Municipal 
(GCM), realizaram uma operação 
que resultou na prisão de quatro 
indivíduos e na apreensão de 
duas pistolas calibre 9mm, após 
uma tentativa de homicídio no 
Loteamento Bertolini.

Após a denúncia de disparos 
de arma de fogo na localidade, 
as forças de segurança iniciaram 
uma busca intensiva. Durante a 
operação, os quatro homens fo-
ram localizados e as armas utili-
zadas no crime apreendidas.

PERSEGUIÇÃO
Os homens, com idades de 

18, 19, 31 e 34 anos, estavam  

A tentativa de 
homicídio ocorreu no 
Loteamento Bertolini; 
a vítima foi ferida, 
mas não corre risco 
de morte

Tentativa de homicídio

em um Peugeot 206 prata, con-
forme relatado na denúncia. 
As forças de segurança identi-
ficaram o veículo no bairro São 
Roque. Os ocupantes do Peugeot 
tentaram fugir, abandonando o 
veículo e escapando a pé. Três 
dos indivíduos foram captura-
dos em via pública, enquanto 
o quarto foi encontrado escon-
dido debaixo de um veículo de 
carga, próximo ao 6º Batalhão 
de Comunicações (6° BCOM). O 
homem, de 19 anos, tinha um 
mandado de prisão em aberto 
expedido pela comarca de Sole-
dade por homicídio.

As armas utilizadas no cri-
me eram duas pistolas argenti-
nas calibre 9mm. Ambas foram 
apreendidas, juntamente com os 
carregadores e munições. Os indi-
víduos e o armamento foram en-
caminhados à Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA) 
para os procedimentos legais.

A vítima, um homem de 31 
anos, foi ferida por disparos de 
arma de fogo, atendida pelo Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e encaminha-
da ao Hospital Tacchini, mas não 
corre risco de morte.

GCM

Paraguaio agride ex e 
rapta criança na Serra

Serafina Corrêa

Um paraguaio de 32 anos foi 
preso por lesão corporal contra 
uma mulher e por raptar um bebê. 
O caso aconteceu na noite do últi-
mo sábado, 24/08, por volta das 
22h50, em Serafina Corrêa.

Segundo a polícia, o suspeito 
não aceitava o fim do relaciona-
mento e agrediu sua ex-compa-
nheira. Ele também raptou a filha 
dela, uma menina de um ano, que 
não era fruto do casal, e fugiu para 
uma área de mata.

A Brigada Militar (BM) e os 
Bombeiros Voluntários do muni-

cípio realizaram buscas, mas não 
conseguiram localizar o homem e 
a bebê de imediato. Cerca de três 
horas depois, os policiais encon-
traram o homem e resgataram a 
menina.

A mãe e a filha, também pa-
raguaias, receberam atendimento 
hospitalar devido algumas lesões. 
O homem foi preso e levado à De-
legacia de Polícia de Marau, onde 
foi autuado em flagrante por lesão 
corporal e, posteriormente, enca-
minhado ao sistema prisional gaú-
cho, ficando à disposição da Justiça.

Na madrugada da última sex-
ta-feira, 23/08, às 00h30, uma 
equipe da Brigada Militar (BM), 
através do 3º Batalhão de Poli-
ciamento em Áreas Turísticas (3º 
BPAT), apreendeu uma menor, de 
15 anos de idade, por tráfico de 
entorpecentes no bairro Concei-
ção, em Bento Gonçalves.

Após tomar conhecimento 
de um homicídio ocorrido no 
bairro (leia acima), a equipe ini-
ciou as buscas pelos suspeitos. 
Durante as diligências, ao passar 
em frente a um local conhecido 

pelo tráfico de drogas, os poli-
ciais visualizaram a jovem en-
trando no local com uma sacola 
nas mãos.

Na sacola, foram encontra-
das 473 porções de crack, 10 
porções de maconha, uma balan-
ça de precisão, R$ 191,00 em mo-
eda corrente e insumos utiliza-
dos para embalar entorpecentes.

Diante dos fatos, a menor foi 
conduzida, junto com o material, 
à Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento para o registro da 
ocorrência.

Após mês de paz, Bento volta a ter 
crescimento de homicídios em agosto

Lucas Marques
Após um mês de julho sem 

homicídios, Bento Gonçalves re-
gistrou quatro casos em agosto. 
Dois deles ocorreram com ho-
ras de diferença, em dois bair-
ros diferentes.

Maicon Cesar Cavalli, de 
41 anos, conhecido como ‘Ca-
xias’, foi morto a tiros na noite 
da última quinta-feira, 22 de 
agosto, sobre a ponte que liga 
os bairros Juventude da Enolo-
gia e Conceição (popularmente 
conhecida como ‘ponte da Em-
brapa’), na rua Livramento.

Uma guarnição da Brigada 

Os crimes mais 
recentes ocorreram 
com diferença de 
cerca de 48 horas, 
em bairros distintos

Segurança

Militar (BM) se deslocou até o 
local após denúncia e localizou 
a vítima caída em via pública, 
já sem sinais vitais, ferida por 
diversos disparos de arma de 
fogo. O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado e atestou o óbito. O 
fato foi registrado na Polícia Ci-
vil. A 1ª Delegacia de Polícia (1º 
DP) deve investigar o caso.

Cerca de 48 horas após a 
morte de Cavalli, Josué Fabia-
no Schneider,  de 26 anos, foi 
executado a tiros dentro de 
sua residência na rua Francisco 
Tomasi, bairro Fátima. O crime 
ocorreu por volta das 00h15 de 
sábado, 24/08. Segundo infor-

mações, criminosos invadiram 
o imóvel e dispararam contra 
Josué na frente de sua compa-
nheira.

A Brigada foi acionada via 
190 devido a disparos de arma 
de fogo na localidade. O SAMU 
também foi chamado e consta-
tou o óbito de Schneider. A 2º 
Delegacia de Polícia (2ª DP) irá 
investigar o caso.

A cidade já registra 25 ho-
micídios em 2024.

Outros crimes de agosto: 
Fernando Franchini, de 38 anos, 
foi morto a tiros no bairro Con-
ceição; Jenifer Weber Mascarin, 
de 37 anos, também morta a ti-
ros, mas no bairro Maria Goretti.

Casal é preso pela GCM após roubar carro
Prisão

Na manhã da última terça-
-feira, 27/08, a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) de Bento Gonçal-
ves capturou um casal logo após 
o roubo de um veículo no bairro 
Vila Nova.

Durante um patrulhamento 
preventivo, a equipe foi informa-
da pelo Centro Integrado de Ope-
rações (CIOP) sobre o roubo, que 
envolveu agressão à vítima e fuga 
com o veículo roubado. A vítima 
recebeu uma coronhada na cabe-
ça, restando ferida.

Com base nas características 
fornecidas, os agentes iniciaram 
buscas na área e localizaram o ve-
ículo, um VW Gol, em movimen-
to. Ao perceberem a presença da 
viatura, os suspeitos desceram do 
carro e tentaram fugir a pé, mas 
foram rapidamente alcançados.

Durante a revista, foram en-
contrados com o homem R$ 76 

em espécie, três porções de subs-
tância análoga à cocaína, dois 
celulares, uma touca e máscaras 
usadas no roubo.

Após a confirmação da iden-
tidade dos indivíduos pela vítima, 
ambos receberam voz de prisão. 
O homem, de 22 anos, e a mulher, 
de 28 anos, foram conduzidos à 
Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA) para o re-
gistro do boletim de ocorrência.

PRISÃO POR TRÁFICO
Na noite de segunda-feira, 

26/08, agentes da GCM detive-
ram um homem e um adolescen-
te por envolvimento com tráfico 
de drogas no bairro Juventude da 
Enologia. Durante patrulhamento 
preventivo em uma área conheci-
da por atividades de tráfico, os 
agentes observaram um jovem, 
de 16 anos, entregando uma sa-
cola a um homem. Ao percebe-

rem a aproximação da viatura, o 
homem, de 37 anos, tentou des-
cartar a sacola e ambos tentaram 
fugir a pé, sem sucesso.

Na sacola foram encontradas 
sete porções de substância aná-
loga à maconha, uma balança de 
precisão e R$ 177,90 em moeda 
corrente. Ambos foram condu-
zidos à DPPA, onde o boletim 
de ocorrência foi registrado e 
permaneceram à disposição da 
justiça.

Na noite de sábado, 24 de 
agosto, às 20h55, uma equipe da 
Brigada Militar (BM) apreendeu 
um menor de 16 anos por porte 
ilegal de arma de fogo, porte de 
colete balístico e tráfico de drogas 
no bairro Maria Goretti, em Bento 
Gonçalves.

Durante a Operação Bento 

Segura, em uma incursão em área 
conhecida pelo tráfico de drogas, 
o menor, ao perceber a viatura, 
tentou fugir para um beco, mas 
foi localizado. Com ele, os policiais 
encontraram uma pistola calibre 9 
mm com 16 munições, um colete 
balístico que estava usando e 30 
porções de crack.

Diante dos fatos, o menor foi 
levado, junto com o material apre-
endido, à Delegacia de Polícia de 
Pronto Atendimento para o regis-
tro da ocorrência.

Esse mesmo indivíduo já havia 
sido apreendido pela BM no dia 16 
de agosto, quando foi flagrado por-
tando uma espingarda calibre 12.

GCM

Fotos: Redes sociais

Presos por tráfico no bairro Pomarosa
4º BPChq

Na noite de quarta-feira, 
28/08, as equipes do 4º Batalhão 
de Polícia de Choque (4º BPChq) 
realizaram a prisão de um ho-
mem, de 19 anos, e a condução de 
um adolescente infrator por trá-
fico de entorpecentes no bairro 
Pomarosa, em Bento Gonçalves.

Na ação, dois indivíduos fo-
ram detidos e conduzidos para 
a Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA). Além da 
prisão, foram apreendidas diver-
sas porções de cocaína, pesando 
97g, além de dois celulares e R$ 
3.192,00 em moeda corrente.

Os indivíduos já possuíam 
antecedentes por dirigir sem ha-
bilitação (2x) e perturbação do 
trabalho ou sossego alheios.

Todos os materiais apreendi-
dos foram apresentados na Dele-
gacia de Polícia de Bento Gonçal-
ves para registro da ocorrência.

4º BPChq
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Simpósio de Aleitamento Materno do 
Hospital Tacchini gera engajamento

O Hospital Tacchini realizou na 
última sexta-feira, 23/08, o IV Sim-
pósio de Aleitamento Materno, um 
evento que se consolidou como re-
ferência na promoção e discussão 
sobre a importância do aleitamen-
to materno. A programação atraiu 
mais de 60 profissionais da saúde, 
estudantes e entusiastas do tema, 
fortalecendo o compromisso do 
grupo com o bem-estar materno-
-infantil.

A abertura do simpósio contou 
com o relato da jornalista Kelly Ma-
tos, que compartilhou sua experi-
ência pessoal com a amamentação, 
destacando os desafios e as recom-
pensas do processo. Sua fala trouxe 
uma perspectiva humana e realista 
sobre a importância do apoio às 
mães durante essa fase tão crucial.

O evento também foi marcado 
por duas mesas redondas que pro-
moveram discussões aprofundadas 
sobre temas fundamentais para o 
fortalecimento do aleitamento ma-
terno. A primeira mesa, intitulada 
"Os caminhos para a certificação 
Hospital Amigo da Criança", reuniu 

A abertura do 
simpósio contou com 
o relato da jornalista 
Kelly Matos, que 
compartilhou sua 
experiência pessoal 
com a amamentação

Saúde

especialistas que abordaram as eta-
pas necessárias para que uma ins-
tituição de saúde obtenha essa cer-
tificação, que é um reconhecimento 
global de práticas que promovem, 
protegem e apoiam o aleitamento 
materno.

A segunda mesa redonda dis-
cutiu "O desafio de não utilizar 
bicos artificiais", uma prática reco-
mendada pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) para evitar 
interferências na amamentação. 
Os participantes debateram as di-
ficuldades enfrentadas pelas mães 
e profissionais de saúde em aderir 
a essa recomendação, além de com-
partilhar estratégias para superar 
esses desafios e garantir o sucesso 
da amamentação exclusiva.

Ao final do simpósio, foram di-
vulgados dados atualizados sobre o 
Banco de Leite Ama Tacchini, uma 
iniciativa essencial para o suporte 
nutricional de recém-nascidos in-
ternados na UTI Neonatal do hos-
pital. Atualmente, o banco de leite 
conta com cerca de 70 litros de 
leite em seu estoque, quantidade 
suficiente para alimentar integral-

mente todos os bebês da UTI por 
mais de 45 dias. Esse resultado 
expressivo reflete o engajamento 
da comunidade e a eficiência das 
campanhas de doação promovidas 
pela instituição.

O IV Simpósio de Aleitamento 
Materno do Hospital Tacchini não 
apenas reforçou a importância do 
aleitamento materno, mas também 
destacou o papel da comunidade e 
dos profissionais de saúde na cons-
trução de um ambiente favorável 
para mães e bebês. 

"A continuidade e ampliação 
dessas discussões são essenciais 
para garantir que cada vez mais 
crianças tenham acesso a um co-
meço de vida saudável e equilibra-
do. Por isso, estamos cada vez mais 
motivados a ampliar o evento ano 
a ano, aprofundando temas com a 
participação de uma série de pro-
fissionais referência, ajudando a 
qualificar todo o atendimento", 
avalia Fernanda Dalle Laste, Coor-
denadora da equipe multiprofis-
sional do Hospital Tacchini e res-
ponsável técnica do Banco de Leite 
Ama Tacchini. 

Alexandre Brusa

Primeiro parto com tradutor de Libras 
é realizado no Hospital Tacchini

Nos últimos minutos da últi-
ma terça-feira, 27/08, o Hospital 
Tacchini realizou o primeiro parto 
de uma gestante surda com a pre-
sença de um tradutor de Libras. Vi-
tória Caroline Gomes deu à luz ao 
pequeno Micael, que nasceu com 
2,1kg, sob o olhar do pai, Leonardo 
Flamia Viegas. 

A comunicação entre a gestan-
te e os profissionais de saúde foi 
realizada pela tradutora Stephanie 
Cruzetta. Sua presença, garantiu 
que Vitória estivesse plenamente 
consciente de cada etapa do pro-
cesso, proporcionando um parto 
humanizado e respeitoso às suas 
necessidades.

O serviço de tradução foi viabi-
lizado financeiramente por familia-
res do casal. Por sua vez, o Hospital 
Tacchini fez todas as adaptações 
necessárias para receber a tradu-
tora, integrando o profissional à 
equipe médica e proporcionando 
um ambiente seguro e acolhedor 
para todos os envolvidos.

A inclusão de um tradutor de 
Libras durante o parto de mulheres 

A comunicação 
entre a gestante e 
os profissionais de 
saúde foi realizada 
pela tradutora 
Stephanie Cruzetta

Acessibilidade

surdas assegura que essas gestan-
tes tenham acesso pleno à infor-
mação e aos cuidados durante um 
dos momentos mais significativos 
de suas vidas. A comunicação efi-
ciente entre a paciente e a equipe 
médica é crucial para a segurança e 
bem-estar tanto da mãe quanto do 
bebê, especialmente em situações 
de emergência.

PROJETO DE LEI
Está em fase de tramitação um 

projeto de lei na Câmara dos Depu-
tados que visa tornar obrigatória a 
presença de um tradutor de Libras 
em partos de gestantes surdas. 

“Essa primeira experiência no 
Hospital Tacchini é um exemplo 
de como a união de esforços pode 
resultar em avanços concretos na 
inclusão e no respeito às diversi-
dades”, avalia Fernanda Dalle Laste,  
coordenadora da equipe multipro-
fissional do Hospital Tacchini.

Fotos: Hospital Tacchini

Aumenta 44% o número de mulheres que adotam 
o DIU na rede pública de Saúde

Na segunda-feira, 26/08, foi 
comemorado o Dia Internacional 
da Igualdade Feminina. A data, 
criada em 1973, é uma oportuni-
dade para homenagear a luta das 
mulheres por direitos equânimes, 
com valorização de suas conquis-
tas e reconhecimento das ações 
que ainda são necessárias para 
alcançar a equidade de gênero. 

Em um esforço para ampliar 
o acesso à contracepção de longa 
ação, no ano passado, o Ministé-

rio da Saúde divulgou nota técni-
ca que orienta a colocação e reti-
rada de Dispositivo Intrauterino 
(DIU) por enfermeiras e enfer-
meiros, além dos médicos, que já 
realizavam o procedimento.

Como resultado, entre 2022 
e 2023, o número de inserções 
realizadas em unidades da aten-
ção primária – como Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) – do-
brou, passando de 30 mil para 
60 mil. Em toda a rede do SUS, 

que também inclui ambulató-
rios, policlínicas e hospitais, as 
inserções chegaram a 164,4 mil, 
o que representa um aumento de 
43,6% em relação a 2022.

O uso de anticoncepcionais 
é recomendado para adequar 
o planejamento reprodutivo às 
necessidades de cada paciente, 
para redução das gestações não 
planejadas, abortos inseguros 
e morbimortalidade materna e 
infantil.

No SUS, também são ofere-
cidos: anticoncepcional injetável 
mensal e trimestral, minipílula, 
pílula combinada, diafragma, 
pílula anticoncepcional de emer-
gência, preservativos feminino e 
masculino. Para acesso a qual-
quer um desses métodos, a po-
pulação pode buscar a UBS mais 
próxima ou, no caso dos fárma-
cos, retirar os anticoncepcionais 
gratuitamente pelo Farmácia 
Popular.

O novo edital para o 38º ciclo do programa ‘Mais Médicos’ para 
o Brasil ofertou 3.177 vagas e recebeu 33.014 inscrições, desta-
cando a participação expressiva de médicos formados no país. Do 
total de vagas, 95% foram preenchidas por profissionais que pos-
suem registro no Conselho Regional de Medicina (CRM) do Brasil. 
Os 5% restantes das vagas foram preenchidos por brasileiros for-
mados no exterior. Na região Sul, serão alocados um total de 664 
profissionais. Desses, 275 atuarão no Rio Grande do Sul, que está 
entre os estados que receberão o maior número de profissionais. 

Dentre as inscrições, o programa registrou 3.079 somente de 
cotistas, representando 9,3% do total. Neste grupo, 382 candida-
tos (12,4%) se inscreveram para vagas destinadas a pessoas com 
deficiência, enquanto 2.741 (88%) optaram pelas cotas étnico-
-raciais. Das 3.177 vagas oferecidas no edital do 38º ciclo do pro-
grama, 99,9% foram preenchidas, com apenas uma vaga em São 
Jerônimo (RS) não ocupada.
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Bancária despedida por banco do RS 
deverá ser reintegrada

Uma bancária dispensada 
durante a pandemia de COVID-19 
por um banco que aderiu ao mo-
vimento “#nãodemita” deverá ser 
reintegrada à equipe. Por maioria 
de votos, a 8ª Turma do Tribunal 
Regional do Trabalho da 4ª Região 
(TRT-RS) reformou, no aspecto, 
sentença do juízo da 2ª Vara do 
Trabalho de Bento Gonçalves.

Além da reintegração na mes-
ma função e em iguais condições 
às anteriores, a caixa deve receber 
os salários e demais vantagens 
correspondentes ao período do 
afastamento. O valor provisório da 
condenação é de R$ 150 mil.

Contratada em 2012, a traba-
lhadora foi dispensada sem justa 
causa em outubro de 2020. A ade-
são do banco ao movimento #não-
demita aconteceu no mês de abril 
de 2020, em uma reunião realiza-
da entre o Comando Nacional dos 
Bancários e a Federação Nacional 

A caixa deve 
receber os salários 
e demais vantagens 
correspondentes 
ao período do 
afastamento; o 
valor provisório da 
condenação é de R$ 
150 mil

Na época da COVID-19

dos Bancos (Fenaban).
Notícias publicadas na im-

prensa nacional sobre o movi-
mento foram juntadas ao processo 
pela autora da ação. Em sua defe-
sa, a instituição bancária afirmou 
que o compromisso de não de-
mitir durante a pandemia se res-
tringia a um período de 60 dias, a 
contar de abril daquele ano. 

No primeiro grau, o juiz en-
tendeu que o compromisso públi-
co do banco não gerou estabilida-
de ou garantia de emprego, uma 
vez que, embora reconhecido pelo 
banco, o ajuste havia se dado por 
apenas 60 dias. Ele validou a des-
pedida realizada em outubro.

As partes recorreram ao Tri-
bunal em relação a diferentes ma-
térias da sentença. A trabalhadora 
obteve o direito à reintegração em 
72h após a publicação do acórdão.

O relator, desembargador 
Marcelo José Ferlin D’Ambroso, 
considerou que a dispensa imoti-
vada da autora, após a adesão do 
banco ao movimento #nãodemita, 
é ilegal porque a vantagem se in-
corporou ao patrimônio jurídico 
dos trabalhadores (artigo 468 da 
CLT), ainda que não se trate de 
uma garantia de emprego prevista 
em lei ou em norma coletiva.

Para o magistrado, “a inter-
pretação sistemática da Constitui-
ção Federal e dos seus princípios 
e direitos fundamentais, espe-
cialmente os valores sociais do 
trabalho, a dignidade da pessoa 
humana, a melhoria das condições 

sociais do trabalhador e a função 
social da propriedade, aponta 
para a direção diametralmente 
oposta à dispensa de um trabalha-
dor durante a pandemia”. 

No caso, a teoria do Enfoque 
de Direitos Humanos aplicada ao 
Direito do Trabalho foi adotada. 
“Trata-se de um novo paradigma 
hermenêutico que propõe inter-
pretação e aplicação do Direito do 
Trabalho orientada por uma visão 
humanística, na qual os direitos 
sociais são enxergados como di-
reitos humanos, com vistas à sua 
efetividade, destacando o valor 
social do trabalho e o trabalha-
dor enquanto ser humano nas 
relações de trabalho”, explicou o 
relator.

Também participaram do jul-
gamento as desembargadoras Brí-
gida Joaquina Charão Barcelos e 
Luciane Cardoso Barzotto. O ban-
co recorreu ao Tribunal Superior 
do Trabalho (TST).

Syda_Productions/DepositPhotos

Professor e escritor Ismael Sebben 
será homenageado na Feira do Livro

A 39ª edição da Feira do Livro 
de Bento Gonçalves, cujo tema 
é Histórias que todos Contam, 
já tem o escritor homenageado. 
O nome escolhido para a edição 
deste ano foi do escritor bento-
-gonçalvense Ismael Sebben, 
apresentado na última quinta-
-feira, 22/08, pela comissão orga-
nizadora da feira.

Sebben destaca sobre o en-
tusiasmo e expectativa de ser o 
autor homenageado da Feira do 
Livro. “Eu estou muito feliz por 
ser lembrado pela feira. Já faz uns 
bons anos que eu convivo com 
esses momentos, e ter o nome 
lembrado é gratificante. Espero 
representar bem quem já esteve 
nesse posto e ter várias experi-
ências na feira. São sempre uma 
forma de divulgar a literatura de 
Bento e também de receber a li-
teratura que vem de fora e que 
entra em contato com os leitores 

Ismael Sebben, 
natural de Bento 
Gonçalves, é um 
escritor e professor 
cuja paixão pela 
escrita floresceu nos 
tempos escolares, 
incentivado por 
professores

Bento Gonçalves

daqui”, disse.
O escritor salienta ainda so-

bre o livro “Cemitérios de Vagões 
e Outros Contos”, também de sua 
autoria, e que tem o lançamento 
previsto para outubro. “Eu estou 
apostando forte neste segundo 
trabalho. Me dediquei e trabalhei 
bastante nele, para que seja tam-
bém uma obra importante e forte 
para os leitores”.

Para o secretário de Cultura 
e de Turismo, Evandro Soares, 
“nos orgulha muito anunciarmos 
o Ismael como o escritor home-
nageado. É um autor que tem 
tido um papel importante na li-
teratura, além de ser um grande 
incentivador e estudioso, já que 
também atua como professor, en-
grandecendo ainda mais a escolha 
pelo seu nome, já que diariamente 
compartilha sobre a arte da litera-
tura com seus alunos”.

SOBRE ISMAEL SEBBEN
Ismael Sebben, natural de 

Bento Gonçalves, é um escritor e 
professor cuja paixão pela escrita 
floresceu nos tempos escolares, 
incentivado por professores. Gra-
duado em Letras de Língua Por-
tuguesa pela Universidade de Ca-
xias do Sul (UCS), e com formação 
como ator, participou de peças e 
curta-metragens em São Paulo. 
Sua carreira literária iniciou-se no 
grupo multiartístico Sinagoga e os 
Poetas da Praça Zen.

Em 2020, lançou seu livro de 
estreia “Perfumes e Moscas”, abor-
dando temas como amor, morte, 

mistério e vingança, mesclando 
real e fantástico, que lhe rendeu 
indicações ao Prêmio Minuano de 
Literatura e ao Prêmio AGES em 
2021. Especializado em Literatu-
ra Brasileira pela UFRGS, Sebben 
participou de oficinas com reno-
mados escritores e publicou con-
tos em várias coletâneas.

Como professor, inspira alu-
nos na escrita e leitura. Além de 
“Cemitério de Vagões e Outros 
Contos”, já trabalha também em 
um terceiro. Sebben valoriza ini-
ciativas como a Feira do Livro de 
Bento Gonçalves e atividades cul-
turais que fortalecem o cenário 
literário local.

A FEIRA DO LIVRO
A 39ª Feira do Livro ocorre 

de 9 a 20 de outubro na Via del 
Vino e é realizada pela Prefeitura 
de Bento Gonçalves, Secretarias 
de Cultura e Educação, Fundação 
Casa das Artes, Biblioteca Pública 
Castro Alves, Sistema Fecomércio 
RS – Sesc e 16ª Coordenadoria Re-
gional de Educação.
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Decreto com regras para o serviço 
militar voluntário feminino

No Brasil

Mulheres que queiram se 
alistar no serviço militar po-
derão fazê-lo voluntariamente 
a partir dos 18 anos de idade. 
Decreto publicado quarta-fei-
ra, 28/08, no Diário Oficial da 
União autoriza o recrutamento, 
a partir do próximo ano, quan-
do deverão ser estabelecidos os 
municípios onde haverá o alista-
mento feminino pelo plano geral 
de convocação.  

De acordo com as diretrizes 
estabelecidas, a apresentação 
voluntária de mulheres poderá 
ser feita no período de janei-
ro a junho do ano em que elas 
alcançam a maioridade. Antes, 
só podiam ingressar nas Forças 
Armadas as profissionais admi-
tidas nos cursos de formação de 
suboficiais e de oficiais.

Com a mudança, após o alis-
tamento voluntário, elas passa-
rão ainda pelas etapas de sele-
ção, que incluem a inspeção de 
saúde e a incorporação, que co-

meça com um ato oficial e termi-
na com a conclusão de um curso 
de instrução para o exercício das 
funções gerais básicas.

A desistência do processo é 
admitida até o ato de incorpora-
ção. Após essa etapa, o serviço 
militar passa a ser de cumpri-
mento obrigatório e a militar 
fica sujeita aos deveres e pena-
lidades previstos na legislação, 
como aplicação de multas e re-
tenção do certificado de serviço 
militar.

As selecionadas serão incor-

poradas de acordo com as neces-
sidades das Forças Armadas e o 
período de serviço militar ini-
cial, com duração de 12 meses, 
pode ser prorrogado de acordo 
com critérios definidos pelas 
Forças Armadas.

Assim como os homens con-
vocados ou voluntários que se 
alistam, as mulheres não terão 
estabilidade no serviço militar 
e passarão a compor a reserva 
não remunerada das Forças Ar-
madas após serem desligadas do 
serviço.

Roberto Stuckert Filho/PR

Entre janeiro e julho deste ano, turistas estrangeiros deixaram US$ 4,323 bilhões na economia bra-
sileira. Os dados, divulgados na última segunda-feira, 26/08, pelo Banco Central, representam um in-
cremento significativo de R$ 23,7 bilhões no país, por meio do turismo. Em média, cada um dos quatro 
milhões de visitantes internacionais que chegaram aos destinos brasileiros, gastou cerca de R$ 6 mil 
durante a estadia, incluindo os valores de turistas de alto luxo e também os que preferem viagens mais 
casuais, como os mochileiros. 

O montante acumulado até o sétimo mês do ano é quase US$ 1 bilhão superior ao do mesmo 
período de 2023, quando o total foi de US$ 3,7 bilhões. Em julho, os viajantes vindos de fora gastaram 
US$ 615 milhões, um aumento de 8,46% em relação ao mesmo mês do ano passado, tornando-se o 
segundo maior valor para o mês desde 2014, período em que o país sediou a Copa do Mundo e arreca-
dou US$ 792,8 milhões. Nos primeiros sete meses do ano, o Brasil recebeu quatro milhões de turistas 
internacionais, um aumento de 10,4% em comparação ao mesmo período de 2023.

Governo deverá repassar milhões para 
empresa que administra aeroporto

O Ministério de Portos e Ae-
roportos classificou como funda-
mental o repasse de quase R$ 426 
milhões da União para a empresa 
Fraport, concessionária do Aero-
porto Internacional Salgado Filho, 
em Porto Alegre.

“A medida cautelar tem uma 
importância fundamental para ga-
rantir a continuidade das opera-
ções aeroportuárias no principal 
ponto de conexão do Rio Grande 
do Sul, garantindo integração aé-
rea para a população”, disse a pas-
ta, em nota, afirmando que ainda 
avalia o pagamento. Na última sex-
ta-feira, 23/08, a Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac) autorizou 
o repasse de R$ 425,96 milhões à 
concessionária.

A efetivação do pagamento, 
entretanto, depende do aval do 
ministério. Se a pasta aprovar o 
repasse, a Fraport deverá usar 
todo o dinheiro para reconstruir 
o complexo aeroportuário, seve-
ramente danificado pelas conse-
quências das tempestades que 

A efetivação 
do pagamento, 
entretanto, depende 
do aval do Ministério 
de Portos e 
Aeroportos; a ANAC já 
liberou

Porto Alegre

atingiram quase todo o território 
gaúcho entre o fim de abril e maio 
deste ano.

Dos R$ 425,96 milhões, R$ 
362,22 milhões devem ser aloca-
dos no início das obras de recons-
trução do aeroporto, e cerca de R$ 
63,94 milhões devem ser destina-
dos à manutenção das atividades 
aeroportuárias enquanto os traba-
lhos não forem concluídos.

De acordo com o Ministério 
de Portos e Aeroportos, se aprova-
da, os “créditos extraordinárias” 
serão estabelecidos por meio de 
Medida Provisória (MP) e serão 
repassados à Fraport de forma 
parcelada  “à medida que for com-
provada a necessidade dos gastos 
para a reconstrução do aeropor-
to”, destacando que os valores 
poderão ser ajustados durante o 
regular procedimento de revisão 
do contrato de concessão.

Responsável por mais de 90% 
do tráfego aéreo no Rio Grande 
do Sul, o Aeroporto Salgado Fi-
lho permaneceu integralmente 
fechado entre 3 de maio, quando 
as águas alagaram as pistas de 
pouso e decolagem e o terminal de 
passageiros, até meados de julho, 
quando os embarque e desembar-
que de passageiros foram retoma-
dos. Atualmente, os passageiros 
continuam sendo transportados 
para a Base Aérea de Canoas, a 
cerca de dez quilômetros de dis-
tância, onde os aviões continuam 
pousando e decolando.

De acordo com a Fraport, as 

obras de “reabilitação” do aero-
porto estão avançando conforme 
o cronograma pactuado com o 
governo federal. Parte da fresa-
gem e repavimentação das pistas 
destruídas pelas águas já foram 
finalizadas e até uma usina de as-
falto está sendo construída dentro 
do aeródromo a fim de agilizar os 
trabalhos.

Apesar disso, a concessio-
nária pediu ao governo federal a 
revisão extraordinária do contra-
to de concessão de infraestrutura 
aeroportuária, alegando que, com 
a interrupção das atividades e ne-
cessidade de reparar os estragos 
das cheias, sofreu um impacto 
financeiro significativo. A estima-
tiva é que só a reconstrução do 
Salgado Filho exija em torno de 
R$ 1 bilhão.

Ricardo Stuckert

Cresce o número de 
jovens eleitores

O número de jovens de 16 e 
17 anos que fizeram o cadastro 
eleitoral e estão aptos a votar 
nas eleições municipais de outu-
bro saltou 78% em comparação 
com o pleito municipal anterior, 
de 2020. Agora, há 1.836.081 
eleitores nessa faixa etária, se-
gundo dados do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).   

Nas eleições municipais 
de 2020, haviam se alistado 
1.030.563 eleitores adolescen-
tes, que não têm a obrigação de 
votar. No Brasil, o voto é obriga-
tório somente entre os 18 e os 
70 anos, conforme a Constitui-
ção. O crescimento dessa faixa 
etária superou em muito o do 
eleitorado em geral, que subiu 
5,4% de um pleito municipal a 
outro. 

Com isso, eles agora chegam 
a 1,17% de todo o eleitorado 
brasileiro, que soma mais de 
155,9 milhões de votantes. A fai-
xa etária com maior eleitorado 
é a de 45 a 59 anos, que soma 
38.883.736 eleitores.

Nas eleições gerais de 2022, 
os adolescentes haviam compa-

No Brasil, o voto é 
obrigatório somente 
entre os 18 e os 70 
anos, conforme a 
Constituição

Política

recido em número ainda maior, 
com o alistamento de 2,1 mi-
lhões (51,13% acima de 2018). 
O TSE, contudo, evita fazer a 
comparação entre os dois tipos 
de eleição, pois há localidades 
que não participam das eleições 
municipais, como é o caso de 
Brasília, Fernando de Noronha e 
das seções eleitorais no exterior. 

Já na outra ponta do eleito-
rado, 15,2 milhões de eleitores 
acima dos 70 anos estão aptos a 
votar neste ano, 9,76% do elei-
torado total. O número é 23% 
maior que em 2020, quando 
eram 12,3 milhões. Somando-se 
aos jovens, totalizam 20,5 mi-
lhões de brasileiras e brasileiros 
que podem escolher se votarão 
nas eleições de 2024. 

As eleições municipais ocor-
rem em 06 de outubro.

Agência Brasil

Conheça o simulador 
da urna eletrônica

A pouco mais de um mês 1º 
turno das Eleições Municipais 
2024, que irão ocorrer no dia 6 
de outubro, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) tem incentivado os 
eleitores a treinar o voto no ‘Simu-
lador de Votação’. O recurso visa 
uma maior familiaridade com o 
equipamento.

Criado para as Eleições 2014 
e disponível na página do TSE, o 
‘Simulador de Votação’ ensina, de 
forma didática, os procedimentos 
para o momento da votação. Ele 
pode ser acessado pelo site: ht-
tps://www.tse.jus.br/hotsites/
simulador-de-votacao/

“Esse é mais um instrumento 
da Justiça Eleitoral para assegu-
rar a participação efetiva de to-
das e de todos no pleito, uma vez 
que leva as eleitoras e os eleito-
res a praticarem a ação de votar, 
incentivando-os a comparecer à 
votação. O simulador mostra ainda 
como funciona a urna eletrônica e 
qual é a ordem de votação no plei-
to deste ano, em que candidatas e 
candidatos aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador serão es-
colhidos”, afirma TSE.

ORDEM DE VOTAÇÃO
Conforme a Resolução TSE nº 

23.736/2024, a pessoa irá votar, 
primeiramente, para vereadora 
ou vereador e, em seguida, para 
prefeita ou prefeito. Ou seja: o pri-
meiro número a ser digitado é o do 
cargo de vereador e, em seguida, 
o número correspondente ao car-
go de prefeito. Atualmente, Bento 

Eleições 2024

Gonçalves conta com três candi-
datos a prefeito (Diogo Siqueira 
– PSDB; Jorge de Oliveira – PT; e 
Paulo Caleffi – PSD), além de 156 
candidatos a vereador. São mais de 
92 mil eleitores aptos a votar na 
Capital do Vinho.

NÚMERO PARA VEREADOR
São cinco os dígitos do núme-

ro de vereador. Os dois primeiros 
correspondem ao número do par-
tido político e os três seguintes 
identificam a candidata ou o can-
didato ao cargo. Assim, se a pessoa 
quiser votar apenas na legenda, 
após informar o número do par-
tido, basta apertar o botão “CON-
FIRMA”. 

NÚMERO PARA PREFEITO
O número de prefeito é for-

mado por dois dígitos. Quando for 
votar, confira a foto e o nome do 
candidato e do vice, o número e a 
sigla da legenda. Se errar ao digi-
tar o número na urna, clique em 
“CORRIGE” e reinicie o voto. Caso 
as informações conferidas estejam 
todas corretas, clique no botão 
“CONFIRMA”. Após o registro do 
último voto, aparecerá, na tela da 
urna eletrônica, a palavra “FIM”. 

COLINHA
A legislação eleitoral permi-

te o uso da colinha pela eleitora e 
pelo eleitor no dia da votação. As-
sim, a pessoa pode levar à cabine 
uma anotação dos números em um 
papel. A colinha serve para ajudar 
a pessoa a não errar ou a não se 
esquecer dos números das candi-
datas e dos candidatos na votação. 

Candidaturas a prefeito 
de cidades vizinhas

Região

Caxias do Sul

Adiló Didomenico 
(PSDB)

Denise Pessôa (PT)

Felipe Gremelmaier 
(MDB)

Mauricio Scalco (PL)

Farroupilha

Dário Micael 
(PRD) 

Jonas Tomazini
(MDB)

Pedro Pedrozo
(PSB)

Garibaldi

Antonio Cettollin
(MDB)

Sergio Chesini
(Progressistas)

Monte Belo do Sul

Jorge Benvenutti
(MDB)

Maria Angela
(Progressistas)

Veranópolis

Cristiano Dal Pai
(Progressistas)

Dr Thomas Schiemann
(MDB)

Pinto Bandeira

Adilson Antonio
Salini (MDB)

Thompsson Didoné
(Progressistas)

Em Santa Tereza, a atual 
prefeita, Gisele Caumo, é a 
única concorrente ao cargo.
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54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE TERRENOS
TERRENOTERRENO bairro Barracão, Bento Gonçalves, com toda IN-
FRAESTRUTURA NECESSÁRIA, especial para moradia e pavil-
hões. INFORMAÇÕES: FINANCIAMENTO DIRETO, entrada e 
saldo até 100 meses corrigido pelo INCC-M. Preço à vista DES-
CONTO ESPECIAL. Informações: (54) 99981-3000 / (54) 
98404-5302. Com MATRÍCULAS.
TERRENO bairro Barracão, Bento Gonçalves, condomínio 
fechado, ótima localização, com TODA INFRAESTRUTURA, em 
um belo local, seguro, calmo, com uma PAISAGEM LINDA. Pode 
ser financiado direto com a Pinusplac com entrada e saldo até 72 
vezes para pagar (corrigido pelo INCC-M). Preço à vista com DES-
CONTO ESPECIAL. Condomínio residencial VILLAGGIO TOS-
CANA. Restam POUCAS UNIDADES! Pronto para morar. (54) 
99981-3000 / (54) 98404-5302. 

CONDOMÍNIO FECHADO – TERRENOS INDIVIDUAIS – 
STAZIONE MILANO, localizado no bairro Verona, em Bento 
Gonçalves. Em obras, preços especiais. Financiamento 
DIRETO. Mais informações: (54) 99981-3000 / (54) 98404-5302.
LOTEAMENTO ENCOSTA DO SOL – Terrenos prontos para 
construir. Preços especiais. POUCAS UNIDADES. Financiamen-
to DIRETO. Entrada e saldo até 72 meses para pagar, corrigidos 
pelo INCC-M. Informações: (54) 99981-3000 / (54) 98404-5302.

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

 EM CONSTRUÇÃO
NO CENTRO

Residencial de
alto Padrão com:
Apartamentos loft e com
1, 2 e 3 dormitórios com
42m² a 103m² privativos
- Espaço pet cercado.
- Espera para energia fotovoltaica
- Com Espera para alimentação
de carro elétrico
- Bicicletário
- Tool Sharing (sala de ferramentas)
- - Fitness Center (academia)
- Espaço kids e Miniquadra
poliesportiva
- 2 salões de festas
- Playground

R4-97.027

Entrega prevista para 2026

CONSULTE DISPONIBILIDADE, 
VALORES E CONDIÇÕES

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA
DE LOJA 

- AJUDANTE
GERAL

         ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
      CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico, sirvo-me da presente, para convocá-los a participar da
AssembleiaAssembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 13 de setembro de 2024, às 19h 
em primeira convocação, e na falta de quórum legal, às 19h30, em segunda e última 
convocação, no salão de festas do condomínio, para tratarmos da seguinte ordem do 
dia:
1. Deliberar sobre prestação de contas;
2. Deliberar sobre previsão orçamentária;
3. Eleição de Síndico, Sub Síndico e Conselho.
ConformeConforme a CONVENÇÃO no seu Art. 19º a Assembleia Ordinária deverá 
realizar-se no mês de SETEMBRO.

AART. 19°: As Assembleias Gerais ordinárias realizar-se-ão no mês de SETEMBRO 
de cada ano, e a esta competirá: a) Analisar e votar, o relatório e o balancete de 
prestação de contas, da que se finda; b) Discutir e votar o orçamento de receitas e 
despesas de período seguinte, bem como fixação do fundo de reserva; c) Eleger, o 
Síndico, o Subsindico e três membros do Conselho Consultivo, de preferência entre 
os condôminos que residam no conjunto.

OBS:
-- É lícito aos senhores condôminos se fazerem representar na Assembleia ora 
convocada por procuradores, munidos com procurações específicas;
- Os ausentes, por Lei, deverão acatar a todas as decisões tomadas;
- Os condôminos em atraso nos pagamentos de suas taxas condominiais não 
poderão votar e ser votado nas deliberações.

 Anderson Andrei Luz de Souza
Síndico

CONDOMÍNIOCONDOMÍNIO VIDEIRAS
RUA JOÃO CAMERIN, 519 - BENTO GONÇALVES / RS 

BALANÇOS  PATRIMONIAIS, EDITAIS E 
ASSEMBLEIAS: FAÇA SUAS  PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL                                  , 
IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM 
CERTIFICAÇÃO DIGITAL

CHAMAMENTO PÚBLICO 009/2024 – 
Edital de Chamamento Público para credenciamento de Leiloeiros 
Oficiais para realizar Leilão de bens inserviveis do Município. Data de 
abertura: 09/09/2024

Santa Tereza/RS, 30 de agosto de 2024
Gisele Caumo

Prefeita MunicipalPrefeita Municipal
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Resumo de Contratos:
Contrato nº 176/2024 – Dispensa de Licitação nº 125/2024- Contratação emergencial de empresa para realizar medição de 
pressão e vazão de bomba, limpeza de poço e substituição de peças. ECO DIEHL SANEAMENTO LTDA. Valor Total: R$ 
2.331,25.
Contrato nº 177/2024 – Dispensa de Licitação nº 126/2024 - contratação emergencial de empresa para restabelecimento em PVS 
na capela São José, Linha José Júlio. ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Valor Total: R$ R$ 223.352,89
ContratoContrato nº 178/2024 – Dispensa de Licitação nº 127/2024 - Contratação de empresa para realizar aferição de dois 
cronotacógrafos de caminhão. MARQUES COMÉRCIO DE PEÇAS E ACESSÓRIOS PARA VEÍCULOS LTDA. Valor Total: 
R$ 720,00
Contrato/Termo de Credenciamento nº 179/2024 – Chamamento Público nº 005/2024 - prestação de serviços de borracharia e 
geometria para veículos e máquinas da frota Municipal. COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE LTDA. 
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 180/2024 – Chamamento Público nº 003/2024 - prestação de serviços de 
Eletroneuromiografia para a Secretaria de Saúde, Trabalho e Ação Social. ACMED PRESTADORA DE SERVIÇOS MÉDICOS 
LTDA
Contrato nº 181/2024 – Dispensa de Licitação nº 128/2024 - Contratação emergencial de empresa para realização de detonação 
em rocha, com uso de explosivos na pedreira junto ao Britador Municipal. TAFFAREL TRRANSPORTES E SERVIÇOS DE 
ESCAVAÇÕES E TERRAPLENAGEM LTDA. Valor Total até: R$ 68.370,00
ContratoContrato nº 182/2024 – Dispensa de Licitação nº 129/2024 - Contratação emergencial de empresa para realizar consertos, 
reparos e manutenções no sistema elétrico de veículos e máquinas. A R AUTO ELÉTRICA LTDA. Valor Total: R$ 8.897,00
Contrato nº 183/2024 – Dispensa de Licitação nº 130/2024 - Contratação de empresa para prestação de serviços de consultoria e 
assessoria Tributária. MASPER ASSESSORIA LTDA. Valor Total: R$ 1.500,00 mensais.
Contrato nº 184/2024 – Chamamento Público nº 002/2024 - prestação de serviços de horas máquinas no Município de Santa 
Tereza/RS. POSSAMAI E CAPELLO TERRAPLANAGEM LTDA.
ContratoContrato nº 185/2024 – Dispensa de Licitação nº 134/2024 - aquisição de dois concentradores de oxigênio medicinais para uso 
da Unidade Básica de Saúde. AIRMED SAÚDE LTDA. Valor Total: R$ 12.000,00.
Contrato nº 186/2024 – Dispensa de Licitação nº 139/2024 - Contratação de empresa para realização de sondagem SPT no 
Loteamento Stringhini II, com emissão de ART e relatório. SIMONE MORAES ROSA SINDAGENS - ME. Valor Total: R$ 
18.000,00.
Contrato nº 187/2024 – Dispensa de Licitação nº 140/2024 - Locação emergencial de imóvel por meio de custeio de benefício 
eventual de aluguel social para o Senhor Luiz Sergio Galves. EUGENIO VILLA. Valor total: R$ 600,00 mensais.
ContratoContrato nº 188/2024 – Dispensa de Licitação nº 141/2024 - locação emergencial de imóvel por meio de custeio de benefício 
eventual de aluguel social para a família de Débora Eliane Lopes Francisco. IVALINO CERIOTTI. Valor total: R$ 600,00 
mensais.
Contrato nº 189/2024 – Dispensa de Licitação nº 142/2024 - locação emergencial de imóvel por meio de custeio de benefício 
eventual de aluguel social para Rogério Lemos de Souza. JORGE LUIS ACCO. Valor total: R$ 600,00 mensais.
ContratoContrato nº 190/2024 – Dispensa de Licitação nº 143/2024 - Contratação de empresa de fretamento de ônibus, com no mínimo 
42 lugares, para realizar visita técnica de agricultores do município à Expointer 2024, em Esteio, no dia 28/08/2024. REALTUR 
VIAGENS E TURSIMO. Valor total: R$ 1.995,00.

Resumo Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 079/2022 - RÁDIO DIFUSORA BENTO GONÇALVES LTDA.-EPP. 
Fica acrescido o valor de 4,23% perfazendo o valor total de R$ 1.075,55 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
02/08/2024. 
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 120/2024 - PATRIMAR CONSTRUTORA E PINTURAS LTDA. Prazo 
de mais 90 (noventa) dias a contar de 05/08/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 101/2024 - TAFFAREL- TRANSPORTES, SERVIÇOS DE 
ESCAVAÇÕES E TERRAPLANAGEM LTDA. Prazo de mais 60 (sessenta) dias a contar de 07/08/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 082/2022 - MAURICIO BAGGIO LTDA. Fica acrescido o valor 4,23%, 
perfazendo o valor total de R$ 3.252,91 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar de 09/08/2024.
TTermo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 087/2022 - MERCEDES PANIZZI BALDISSERA. Fica acrescido o 
valor 4,50%, perfazendo o valor total de R$ 539,17 mensais Fica prorrogado o prazo em mais 12 (doze) meses, a contar de 
12/08/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 086/2022 - MEZZA AGRIMENSURA LTDA. Fica prorrogado o Prazo 
de mais 12 (doze) meses, a contar de 10/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 232/2023 - CZARNOBAY & CIA LTDA. Fica acrescido o valor 4,50%, 
perfazendo o valor total de até R$ 102.334,00 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar de 09/08/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 045/2024 - TRANSPORTES LORENZINI LTDA. Fica acrescido 25 
horas mensais ao contrato, perfazendo o valor total de até R$ 6.250,00. 
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 018/2024 - MS SERVIÇOS PREDIAIS LTDA. Fica acrescido 100 horas 
mensais ao contrato, perfazendo o valor total de até R$ 17.000,00. 
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 131/2024 - BORRACHARIA DO RICA LTDA. Fica aditado 100% da 
quantidade estimada para o Termo de Credenciamento nº 131/2024. 
TTermo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 100/2024 - CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Prazo de mais 60 
(sessenta) dias, a contar de 14/08/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 099/2024 - CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Prazo de mais 60 
(sessenta) dias, a contar de 14/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 235/2023 - ASSOCIAÇÃO DR BARTHOLOMEU TACCHINI. Fica 
acrescido o valor de 4,23% perfazendo um valor total de até R$ 29.446,20 anuais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
14/08/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 236/2023 - TIAGO ROSA DE NICOL. Fica acrescido o valor de 4,50% 
perfazendo um valor total de até R$ 20,90 por hora. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 14/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 184/2024 - POSSAMAI E CAPELLO TERRAPLANAGEM LTDA. Fica 
acrescido a Clausula segunda do Contrato mais 10 (dez) horas de serviços por proprietário, totalizando 20 (vinte) horas por ano 
cada produtor.
TTermo Aditivo nº 003/2024 – Referente ao Contrato nº 107/2021 - SEVERA E MOSCHETTA MÉDICOS ASSOCIADOS 
SOCIEDADE SIMPLES. Fica acrescido o valor de 4,50% perfazendo um valor total de até R$ 2.382,70 mensais. Prazo de mais 
12 (doze) meses, a contar de 16/08/2024.
Termo Aditivo nº 003/2024 – Referente ao Contrato nº 090/2022 - BRUVIL TRANSPORTES E VIAGENS LTDA. Fica 
acrescido o valor de 4,50% perfazendo um valor total de até R$ 591,68 diários. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
18/08/2024.
TTermo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 092/2022 - EBRANET COMÉRCIO E SERVIÇOS DE 
COMUNICAÇÃO LTDA. Fica acrescido o valor de 4,50% perfazendo um valor total de R$ 2.124,49 mensais. Prazo de mais 12 
(doze) meses, a contar de 18/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 231/2023 - MICHEL BATISTA BETTINELLI. Fica acrescido o valor de 
4,50% perfazendo um valor total de R$ 2.194,50 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 16/08/2024.
TTermo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 083/2022 - PAULO JANDREI MARTINS RODRIGUES LTDA. Fica 
acrescido o valor de 4,50% perfazendo um valor total de R$ 20.973,15 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
21/08/2024.

Santa Tereza/RS, 30 de agosto de 2024
Gisele Caumo

Prefeita Municipal
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Miniempresa do IFRS BG 
entre as melhores do RS

A Miniempresa “Sinta-se”, com-
posta por alunos do Campus Bento 
Gonçalves do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS), alcan-
çou um feito notável ao se classifi-
car para a final estadual da Junior 
Achievement (JA). O sucesso reflete 
o empenho, a criatividade e o espí-
rito empreendedor dos estudantes, 
que contaram com o apoio do Espa-
ço Click de Inovação.

Após uma apresentação mar-
cante e inovadora, a “Sinta-se” 
assegurou seu lugar entre as três 
melhores do Rio Grande do Sul na 

Agora, os integrantes 
da Miniempresa se 
preparam para a 
próxima fase

"Sinta-se"

competição da Junior Achie-
vement. Segundo o IFRS, essa 
conquista não apenas enche de 
orgulho, mas também evidencia 
o impacto positivo do Espaço 
Click de Inovação na formação 
e no desenvolvimento dos estu-
dantes.

Agora, os integrantes da 
Miniempresa se preparam para 
a próxima fase do concurso. 
Nesta semana, serão enviados 
relatórios e um vídeo-pitch para 
a JA Brasil. A expectativa é alta 
para o anúncio dos finalistas 
nacionais, que ocorrerá no dia 
2 de setembro. A grande disputa 
pelo título nacional está marca-
da para o dia 8 de outubro, no 
Piauí, e a etapa Internacional 
América será realizada em Mon-
tevidéu, no Uruguai, no dia 3 de 
dezembro.

Divulgação IFRS Bento

Pet Day da Multimóveis 
encontra lar para animais

A primeira edição do 'Pet Day', 
promovido pela Multimóveis, teve 
final feliz para dez cãezinhos que 
foram acolhidos durante a feiri-
nha de adoção e ganharam um lar. 
Resgatados pelas ongs Patas e Fo-
cinhos e Por mais Empatia, os bi-
chanos encontraram novos tutores 
dispostos a lhes proporcionar mui-
to carinho e bem-estar.

Além de encontrar uma família 
para esses mascotes, a iniciativa 
arrecadou cerca de 200kg de ra-
ção, que foram doadas às duas en-
tidades parceiras. A programação 
ocorreu no último dia 17 de agosto, 
na sede da empresa, e registrou a 
passagem de cerca de 100 pessoas 
ao longo do dia. Quem visitou tam-
bém concorreu ao sorteio de camas 

Iniciativa também 
arrecadou cerca de 
200kg de ração para 
doação a duas ONGS 
locais

Solidariedade

pet, fabricadas pela marca, para 
acomodar seus amiguinhos com 
muito mais conforto e como-
didade, e pôde conferir outras 
atrações como produtos pets 
em exposição, degustação de 
lanches, música e, claro, muita 
solidariedade para com a causa 
animal.

Esse engajamento é uma 
das características que acompa-
nha a Multimóveis ao longo de 
seus quase 30 anos de história. 
A empresa é reconhecida por 
acolher bichinhos e integrá-los 
ao dia a dia, como é o caso dos 
dois cãezinhos que, atualmente, 
estão sob os cuidados da marca: 
Fred e Nina. A indústria move-
leira também realiza ações con-
tínuas de incentivo à adoção de 
animais resgatados, tendo con-
tribuído no encaminhamento 
de diversos pets para seus no-
vos lares, e com várias campa-
nhas de arrecadação de doações 
para o atendimento das necessi-
dades de cães e gatos.

Multimóveis/Divulgação

Publicações Legais
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Brasil inicia Jogos Paralímpicos em 
busca de campanha histórica

Lucas Marques
O Brasil iniciou na quarta-fei-

ra, 28/08, a disputa dos Jogos Pa-
ralímpicos de Paris (França) com a 
meta de realizar a campanha mais 
vitoriosa de sua história. Para isto, 
o Comitê Paralímpico Brasileiro 
(CPB) enviou para a capital fran-
cesa a maior delegação brasileira 
da história da competição: o total 
de 280 atletas, sendo 255 com de-
ficiência, 19 atletas guia (18 para 
o atletismo e 1 para o triatlo), três 
calheiros da bocha, dois goleiros 
do futebol de cegos e um timonei-
ro do remo.  

“Temos, no nosso plano estra-
tégico, formulado em 2017, a meta 
de conquistar entre 70 e 90 meda-
lhas e de ficar entre os oito primei-
ros. Mas a nossa real expectativa 
é de que o Brasil possa fazer em 
Paris a melhor campanha de todos 
os tempos”, declarou o presidente 
do CPB, Mizael Conrado, sobre a 
expectativa de campanha do Bra-
sil nos Jogos de Paris, que serão 
realizados até dia 08 de setembro.

O Comitê Paralímpico 
Brasileiro enviou para 
a capital francesa 
a maior delegação 
brasileira da história 
da competição

Esporte

O objetivo é ultrapassar as 
campanhas dos Jogos do Rio 
(2016) e de Tóquio (2020), nos 
quais, em cada, o Brasil conquis-
tou o total de 72 medalhas. Po-
rém, foi no Japão que o país es-
tabeleceu o recorde de ouros, 22, 
superando a marca dos Jogos de 
Londres (2012), quando 21 brasi-
leiros subiram ao lugar mais alto 
do pódio. Em 2016 foram con-
quistados 14 ouros.

E as possibilidades de cum-
prir uma campanha inesquecível 
na capital francesa serão inúme-
ras, pois o Brasil estará represen-
tado em 20 das 22 modalidades: 
atletismo, badminton, bocha, 
canoagem, ciclismo, esgrima em 
cadeira de rodas, futebol de cegos, 
goalball, hipismo, halterofilismo, 
judô, natação, remo, tênis em ca-
deira de rodas, taekwondo, tênis 
de mesa, tiro com arco, tiro espor-
tivo, triatlo e vôlei sentado. Só não 
haverá brasileiros no basquete em 
cadeira de rodas e no rúgbi em ca-
deira de rodas.

MEDALHA 400
Na história dos Jogos Paralím-

picos, que teve sua primeira edi-
ção em Roma (1960), o Brasil tem 
um total de 373 medalhas (109 
ouros, 132 pratas e 132 bronzes). 
Assim, faltam 27 pódios para a 
conquista de número 400.

DESTAQUE 
Quinze atletas brasileiros irão 

representar o país no tênis de 
mesa nas Paraolimpíadas. O tênis 
de mesa paralímpico é praticado 

por atletas com paralisia cerebral, 
amputados, cadeirantes e pessoas 
com deficiência intelectual. São 11 
classes. De 1 a 5 para cadeirantes. 
De seis a 10, para "andantes". Nos 
dois casos, vale a regra: quanto 
menor o número da classe, maior 
a restrição de mobilidade. A clas-
se 11 é para andantes com defici-
ência intelectual. Em Paris, há 31 
eventos com medalhas.

São poucas as adaptações do 
tênis de mesa paralímpico em re-
lação ao olímpico. O saque precisa 
sair pela linha de fundo do adver-
sário nas disputas individuais. Nas 
duplas, em vez de os jogadores 
rebaterem alternadamente a bola, 
qualquer um dos dois pode rebater.

Até hoje, na história da mo-
dalidade em Jogos Paralímpicos, 
o Brasil conquistou oito medalhas. 
São três pratas e cinco bronzes.

Alê Cabral/CP

Fundo Social 2024 da Sicredi Serrana 
contempla mais de 165 projetos

O cooperativismo tem um 
poder transformador nas comu-
nidades em que está presente, 
unindo desenvolvimento eco-
nômico e transformação social. 
É com esse compromisso de in-
teresse pela comunidade que a 
Sicredi Serrana RS/ES apresenta 
resultados do Fundo Social de 
2024. 

Neste ano, no Rio Grande 
do Sul, foram contemplados 169 
projetos, totalizando um inves-
timento de R$ 1.764.571,15. Es-
ses projetos abrangem diversas 
áreas e têm o potencial de trazer 
melhorias significativas para a 
comunidade. Além disso, R$ 0,6 
milhão foi direcionado para a 
execução de projetos nos mu-
nicípios de Santa Tereza e São 
Sebastião do Caí, afetados pelos 

A sétima edição do 
programa abrangeu 
as áreas de atuação 
da Cooperativa 
no Rio Grande 
do Sul e Espírito 
Santo, impactando 
positivamente a vida 
de mais de 85 mil 
pessoas

Investimento de R$ 2,8 milhões

eventos climáticos ocorridos no 
segundo semestre de 2023 no RS. 
No Espírito Santo, foram desti-
nados aproximadamente R$ 0,5 
milhão para projetos nos cinco 
municípios da área de atuação da 
Cooperativa. 

A sétima edição do progra-
ma selecionou projetos, que não 
apenas sonham com um futuro 
melhor, mas também os tornam 
realidade. Cada entidade do RS 
teve a oportunidade de inscre-
ver um projeto, com um valor 
de implementação de até R$ 
12,5 mil. O Fundo Social 2024, 
da Sicredi Serrana, investiu R$ 
2.828.988,36 em projetos que 
têm o potencial de transformar 
vidas e comunidades, impactan-
do positivamente a vida de mais 
de 85 mil pessoas.

Desde 2018, o Fundo Social 
da Sicredi Serrana já contemplou 
mais de mil iniciativas, trazendo 
melhorias significativas para as 

comunidades da área de atua-
ção da Cooperativa. Com foco 
nas áreas de educação, cultura, 
meio ambiente, saúde coletiva, 
desenvolvimento social, prota-
gonismo e empreendedorismo, o 
programa reforça o seu objetivo 
de promover a prosperidade e o 
bem-estar coletivo.

Fundo Social 2024 Sicredi 
Serrana, realizando ações para 
transformar realidades. A relação 
completa dos projetos contem-
plados está disponível na página 
do programa. Para conferir, aces-
se por meio do QR Code abaixo:

Divulgação/Sicredi

Cachorro é resgatado após mais de 
duas semanas perdido na Serra

O Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio) realizou o resgate de um 
cachorro, apelidado de ‘Carame-
lo’, que estava perdido há mais de 
duas semanas no Cânion Fortale-
za, localizado no Parque Nacional 
da Serra Geral, em Cambará do 
Sul, na Serra Gaúcha. O resgate do 
animal foi feito em parceria com o 
Corpo de Bombeiros Militar do Rio 
Grande do Sul (CBMRS) e equipe 
da Urbia Cânions Verdes.

Os primeiros sinais da pre-
sença do cão na região surgiram 
através de latidos ouvidos por 
visitantes e funcionários da con-
cessionária Urbia Cânions Verdes, 
responsável pela gestão do uso 
público do parque. Contudo, a lo-
calização exata de Caramelo era 
incerta devido ao eco e aos ventos, 
o que impediu a identificação pre-
cisa de onde ele poderia estar.

Apesar dos latidos persisten-
tes, nenhum proprietário procurou 

Apelidado de 
‘Caramelo’, o animal 
enfrentou frio e 
chuva, além de vento 
forte, mas resistiu e 
foi adotado por um 
soldado que ajudou 
no resgate

Milagre

o Parque para relatar o desapare-
cimento de um cachorro na área. 
Somente na quinta-feira, 22/08, 
quando funcionários da Urbia con-
seguiram capturar, com o uso de 
um drone, uma imagem de Carame-
lo vivo, 30 metros abaixo da borda 
do cânion, foi possível determinar 
sua localização exata. O Instituto 
Chico Mendes acionou o CBMRS, 
com quem organizou uma opera-
ção de resgate no dia seguinte, 23 
de agosto.

O resgate de Caramelo foi de-
safiador devido às condições ad-
versas enfrentadas pelo animal. 
Durante as duas semanas em que 
esteve perdido, ele enfrentou tem-
peraturas que chegaram a -2°C, 
com a sensação térmica sendo ain-
da mais baixa, alcançando -18°C 
devido aos fortes ventos. Além do 
frio intenso, o cão passou dias sem 
alimentação adequada, o que tor-
nou sua sobrevivência um “verda-
deiro milagre”.

Os bombeiros acessaram o 
penhasco utilizando cordas de 
salvamento e técnica de rapel. Os 

cânions têm cerca de 1.020 metros 
de altura e o Caramelo foi içado 
com o uso de polias. Após ser res-
gatado, Caramelo foi levado para 
atendimento veterinário. Segun-
do a veterinária Martha Becker, 
responsável pelo primeiro atendi-
mento, o cão estava anêmico, desi-
dratado e com uma pequena lesão 
na cabeça, mas, surpreendente-
mente, não apresentava fraturas.

Para o final feliz da história, 
após o atendimento com a vete-
rinária, o cão foi adotado pelo ca-
pitão Sanhudo, que coordenou a 
operação.

CBMRS

ICMBio

Envelhecemos como vivemos
O aumento da proporção de 

idosos na população é um fenô-
meno mundial tão profundo que 
muitos chamam de "revolução 
demográfica". No último meio sé-
culo, a expectativa de vida aumen-
tou em cerca de 20 anos. Se consi-
derarmos os últimos dois séculos, 
ela quase dobrou.

O número de idosos no plane-
ta jamais foi tão grande em toda 
história. A maioria deles concen-
trada no continente europeu. O 
fenômeno do envelhecimento 
populacional global está trans-
formando diversos aspectos na 
sociedade.

O envelhecimento traz con-
sigo mudanças que geralmente 
são difíceis de serem aceitas por 
quem passa pelo processo. O en-
velhecimento ocorre de forma 
universal, mas a forma de enve-
lhecer é individual.

As mudanças que ocorrem 
durante o desenvolvimento do 
processo de envelhecimento são 
sentidas de modo particular por 
cada pessoa. As adaptações po-
dem ocorrer de forma adequada, 
saudável ou patológica, tudo de-
pende da história anterior.

Quando o idoso se pergunta 
de que forma pode ser útil, ou o 
que pode ainda esperar da vida, 
ou como pode viver, ele já se sente 
perdendo a sua própria identidade.

Psicologicamente, a velhice é 
descrita como uma etapa da vida 
capaz de provocar depressão, 
sensibilidade às doenças, regres-
são, sinais de retraimento e ansie-
dade frente ao desconhecido e à 
própria velhice.

A consciência do tempo pas-

sado é implacável, pois coloca em 
cheque todo um passado e suas 
realizações, um presente com um 
tempo com o qual não sabe lidar, 
não planejou ter e um futuro im-
preciso e desconcertante, prin-
cipalmente pela ideia da morte e 
suas representações.

A psicologia propõe des-
mistificar, ressignificar e elabo-
rar todos os medos dessa etapa 
para que haja o enfrentamento 
dela e não a negação.

Atingir a idade madura signi-
fica o início de uma nova etapa da 
vida, que se bem preparada e es-
timulada, pode ser promissora em 
termos de realizações de projetos, 
planos e sonhos que foram adia-
dos e que, se o idoso considerar o 
seu potencial de experiência e sa-
bedoria acumuladas, terá grandes 
benefícios.

A velhice é uma etapa natu-
ral do ser humano. Para envelhe-
cer com dignidade é fundamental 
aceitar a própria realidade, ti-
rando proveito de tudo o que ela 
oferece.

Andreza Lazzarotto  
Psicóloga clínica | CRP 07/37129  
Especializanda em 
Psicogerontologia

William Camargo

32 projetos de Bento Gonçalves foram prestigiados pelo Sicredi
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O show da dupla Zé Neto e 
Cristiano em Bento Gonçalves, 
que estava agendado para o dia 
23 de novembro, foi cancelado. O 
cancelamento ocorre em função do 
afastamento do cantor Zé Neto por 
um período de 90 dias, devido a um 
tratamento de saúde.

Em comunicado oficial, a equi-
pe Zé Neto & Cristiano informou, 
em 22 de agosto de 2024, que Zé 
Neto será submetido a um trata-
mento para depressão e síndrome 
aguda do pânico, o que resultou na 
suspensão da agenda da dupla pe-
los próximos três meses.

“Estamos todos em oração 
pela plena recuperação de nosso 

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: serranossa
TikTok: jornalserranossa

L'AMÉRICA SHOPPING
Pets em Ação!
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
É Assim Que Acaba
18h15 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, quarta)
18h15 – 2D Legendado 
(sábado, terça)
21h – 2D Dublado (quinta, domin-
go, terça, quarta) | 21h – 2D Legen-
dado (sexta)
Harry Potter e o 
Prisioneiro de Azkaban
21h – 2D Legendado (sábado)
Meu Malvado Favorito 4
13h40 – 2D Dublado 
(domingo, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, terça)
Divertida Mente 2
13h40 – 2D Dublado (sexta, terça)
16h – 2D Dublado (domingo, qua.)
Deadpool e Wolverine
18h15 – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Dublado (quarta) | 21h – 
2D Legendado (domingo)
Alien – Romulus
18h15 – 2D Dublado (domingo) | 
18h15 – 2D Legendado (quarta) 
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
Harry Potter e a Câmara Secreta
13h40 – 2D Dublado (sábado)
Harry Potter e o 
Prisioneiro de Azkaban
17h – 2D Dublado (sábado)
Harry Potter e a Pedra Filosofal
20h30 – 3D Dublado (sábado)

SHOPPING BENTO
Divertida Mente 2
13h40 – 2D Dublado (quarta) | 
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça)
Meu Malvado Favorito 4
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, terça) | 16h – 2D Dublado (se-
gunda, quarta)
É Assim Que Acaba
18h15 – 2D Dublado (sexta, terça)
18h15 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (segunda, qua.)
Deadpool e Wolverine
18h15 – 2D Dublado 
(segunda, quarta)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo) 
| 21h – 2D Legendado (terça)
Harry Potter e a Pedra Filosofal
13h40 – 3D Dublado (sábado)
Harry Potter e a Câmara Secreta
17hh – 2D Dublado (sábado)
Harry Potter e o 
Prisioneiro de Azkaban
20h30 – 2D Dublado (sábado)
Pets em Ação!
13h40 – 2D Dublado | 16h – 2D 
Dublado
Alien – Romulus
18h15 – 2D Dublado 
(domingo, segunda, quarta)
18h15 – 2D Legendado 
(sexta, terça)
21hh – 2D Dublado (sexta, segunda, 
terça, quarta) | 21h – 2D Legenda-
do (domingo)
É Assim Que Acaba
21h10 – 2D Dublado (sábado)
Harry Potter e a Câmara Secreta
18h15 – 2D Legendado (sábado)

Cinema - 30/08 a 04/09

“Pets em Ação” é a principal estreia da semana nos cinemas de Bento.

21 DE AGOSTO
VANIUS FORESTI, 58 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
MORADOR DE PINTO BANDEIRA
22 DE AGOSTO
DAIANE CARLA PERCEGONI 
POLONI, 48 ANOS, SECRETÁRIA, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
HENRIQUE LONGHI, 80 ANOS, 
FRENTISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
BERNARDETE MARIA ZIGER, 
65 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADORA 
DE SANTA TEREZA
SILMAR PAULO FRIEDRICH, 
64 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
RESTINGA SÊCA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
MAICON CÉSAR CAVALLI, 41 
ANOS, MOTORISTA, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
23 DE AGOSTO
AOSTIL ANTONICO SARTOR, 
92 ANOS, EMPRESÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
FARROUPILHA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
LUCIA MEREDYK SOTORRIVA, 
70 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
PLANALTO, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
JOSUÉ FABIANO SCHENEIDER, 
26 ANOS, MOTOBOY, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE AGOSTO
JAIR RIBEIRO, 48 ANOS, 

Obituário
Falecidos entre 
21/08 e 27/08

AUXILIAR DE SERVIÇOS 
GERAIS, NATURAL DE TENENTE 
PORTELA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
25 DE AGOSTO
CLAUDINA GOSTENSKI, 
77 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ÁUREA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
26 DE AGOSTO
DIRCEU LUIZ CHOINOSKI, 50 
ANOS, AUTÔNOMO, NATURAL DE 
ALPESTRE, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MANOEL CARVALHO, 83 ANOS, 
MOTORISTA/AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ARROIO DOS RATOS, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
AQUILINO CAINELLI, 93 
ANOS, APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
NELSON LONGO, 67 ANOS, 
FUNCIONÁRIO PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, MORADOR DE 
PINTO BANDEIRA
IRIS PIERINA RAZZERA 
MENEGOTTO, 90 ANOS, DO 
LAR APOSENTADA, NATURAL DE 
CAXIAS DO SUL, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
JANETE MARIA SIMÕES 
DE LIMA, 62 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE MONTE CASTELO 
(SC), MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
27 DE AGOSTO
LOURDES JOANNA TURRA, 86 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 
DE CAXIAS DO SUL, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

Zé Neto. Agradecemos o carinho e 
compreensão de todos!”, declarou 
a equipe.

REEMBOLSO
Os fãs que adquiriram ingres-

sos através de pagamento via CAR-
TÃO ou PIX, tanto pelo site quanto 
em pontos de venda, devem solici-
tar o reembolso pelo site ingresso-
sa.com, no chat, ou pelo e-mail su-
pport@ingressosa.zendesk.com. 

Para aqueles que efetuaram 
a compra com pagamento em 
DINHEIRO nos pontos de venda 
físicos, o reembolso poderá ser re-
alizado diretamente no local de 
compra, mediante apresentação 
do ingresso físico.

Show Zé Neto e Cristiano cancelado
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Vinícola apresenta espumantes para 
embalar o brinde dos noivos em feira

O brinde do casamento é um 
dos momentos mais emocionantes 
da cerimônia – e para que ele ocor-
ra no melhor estilo, a Cooperativa 
Vinícola Garibaldi apresentou os 
destaques de seu portfólio de ró-
tulos borbulhantes na Expocasório, 
feira especializada em festas que 
ocorreu de 23 a 25 de agosto em 
Minas Gerais.

Os visitantes do encontro co-
nheceram alguns dos principais 
espumantes da marca, com re-
pertório para atender às mais di-
versas preferências: de produtos 
consagrados internacionalmente a 
outros pioneiros no mercado nacio-
nal, passando, também, por opções 
sem álcool. Carro-chefe da marca, 
os espumantes chegam a cerca de 
25 rótulos e respondem por apro-
ximadamente 45% do faturamento 
da Cooperativa Vinícola Garibaldi.

Campeão de vendas, o Espu-
mante Garibaldi Moscatel é, tam-
bém, o mais premiado produto da 
história da Cooperativa Vinícola 
Garibaldi – entre os títulos, está 
o de melhor espumante do Cone 
Sul, conferido pelo Catad'Or World 
Wine Awards em 2021 e em 2018 – 

Marca participou 
da Expocasório, em 
Minas Gerais, levando 
destaques de seu 
portfólio borbulhante

Garibaldi

e aparece como um dos clássicos na 
hora de celebrar bodas. A bebida, 
elaborada pelo método Asti, exibe 
propriedades aromáticas e quali-
dades em que a jovialidade e o fres-
cor se pronunciam, assim como sua 
coloração clara e ótima formação 
de perlage. A bebida também está 
disponível na versão rosé.

Aos pombinhos que gostam 
de novidades, a marca apresentou 
o Espumante Garibaldi Prosecco 
Rosé Brut, primeiro Prosecco Rosé 
do Brasil, que carrega em sua com-
posição até 5% de uvas Pinot Noir, 
garantindo-lhe o aspecto delicado 
dos rosés e perfil aromático mais 
complexo. 

Outra dica é a versão descon-
traída desse produto, o Espuman-
te Garibaldi Prosecco Rosé Sweet, 
que pode compor com facilidade 
os mais diferentes perfis de festa, 
harmonizando com frutas, canapés, 
petiscos, saladas, carnes brancas e 

pratos leves em geral. Por seu ca-
ráter doce, também pode combinar 
com sobremesas.

Para aqueles que não podem 
ou não desejam consumir bebidas 
alcóolicas, a Cooperativa Vinícola 
Garibaldi trouxe alternativas inte-
ligentes a fim de inclui-los no ale-
gre momento do brinde. Atenta ao 
crescente consumo de produtos 
sem álcool, especialmente entre os 
jovens, a cooperativa apresentou o 
inédito espumante Garibaldi Pro-
secco Zero Álcool, primeiro do gê-
nero no país.  Elaborado a partir do 
suco da uva Prosecco, ele tem o gás 
carbônico presente na bebida adi-
cionado lentamente, em autoclave 
(tanque de inox), já que não passa 
pelo processo de fermentação – 
motivo pelo qual resulta numa be-
bida desprovida de álcool. 

Na Expocasório, a Cooperati-
va Vinícola Garibaldi também di-
vulgou os atrativos do município 
reconhecido por ser a Capital Na-
cional do Espumante como destino 
romântico para brindar o amor do 
casal durante a lua de mel.

Espumante Garibaldi Prosecco Rosé 
Brut, 1º Prosecco Rosé do Brasil

O clássico Garibaldi Moscatel

41ª Expoagas: superação e sucesso

Três meses após as enchentes históricas que assolaram municípios, devastaram empresas e 
ceifaram vidas no Rio Grande do Sul, a Expoagas 2024 – 41ª Convenção Gaúcha de Supermerca-
dos chegou ao seu final com indicadores que traduzem o espírito de união, retomada e superação 
que caracteriza esta edição do evento. 

Confirmado a menos de 60 dias, após um mutirão capitaneado pela Federação das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul (Fiergs) com a participação de três mil trabalhadores de diferentes 
segmentos para reconstruir os pavilhões de exposições, dizimados pelas chuvas, o evento encer-
rou com mais de 63 mil visitantes e R$ 704,8 milhões em negócios concretizados entre compra-
dores e expositores, um crescimento de 8% em relação à edição passada.

Na feira, que começou dia 20 e terminou em 22 de agosto, com o tema “Superação é a nossa 
marca”, os 496 expositores de produtos, equipamentos e serviços apresentaram cerca de 700 lança-
mentos, oferecendo condições especiais de pagamentos e realizaram promoções aos clientes. Ao 
todo, 7,1 mil empresas participaram da Expoagas 2024 – 77% varejistas.

Os visitantes são oriundos de todos os estados brasileiros e de outros seis países. “Além dos 
esforços históricos empreendidos pela Fiergs e pela AGAS para a reconstrução, montagem e orga-
nização deste evento em período recorde, enfrentamos gargalos logísticos significativos, sobretu-
do com a impossibilidade de voos do aeroporto Salgado Filho. Felizmente, o Brasil está imbuído 
do espírito agregador que trouxemos neste evento, e varejistas de todo o Brasil vieram prestigiar a 
indústria gaúcha”, ressaltou o presidente da AGAS, Antônio Cesa Longo.

Entre os visitantes, 23% vieram à feira pela primeira vez, número similar ao das edições an-
teriores. “Isso mostra a renovação natural do varejo supermercadista, que emprega 151 mil pes-
soas no Estado e é porta de entrada para o primeiro emprego de muitas pessoas. O controle da 
rotatividade de pessoal é um gargalo do setor, mas saudamos a possibilidade de oferecermos as 
oportunidades da Expoagas 2024 a novos visitantes”, concluiu Longo.

A Expoagas 2025 já tem data marcada: ocorrerá de 19 a 21 de agosto do próximo ano, no 
Centro de Eventos Fiergs, em Porto Alegre. “Estamos com 90% dos estandes comercializados, mas 
vamos criar outras áreas de exposição para contemplar um número maior de fornecedores da in-
dústria gaúcha”, adiantou Longo.

O presidente da AGAS, Antônio Cesa Longo

Fotos: Larry Silva

Grupo Bertolini, de Bento Gonçalves, 
completa 55 anos de história

Com sede em Bento Gonçalves, 
na Serra Gaúcha, o Grupo Bertolini 
celebra 55 anos de uma trajetória 
marcada por inovação, crescimento 
e diversificação. Fundado em agos-
to de 1969, o grupo construiu um 
legado sólido nos setores de mó-
veis, metalurgia, logística e siste-
mas de armazenagem, tornando-se 
uma referência no mercado nacio-
nal e internacional.

As comemorações começaram 
no dia 23 de agosto, na matriz em 
Bento Gonçalves, onde colabora-
dores e convidados participaram 
de uma confraternização e visita 
às instalações. No dia 30, as cele-
brações ocorrem nas unidades de 
Colatina (ES), que recentemente 
completou dez anos, e Cabo de San-
to Agostinho (PE). As festividades 
também serão estendidas às uni-
dades internacionais, reforçando a 
presença global da empresa.

Com uma receita de aproxima-
damente R$ 700 milhões em 2023, 
o grupo projeta um crescimento de 
15% para este ano, ultrapassando 

Fundado em agosto 
de 1969, o grupo 
construiu um legado 
sólido nos setores de 
móveis, metalurgia, 
logística e sistemas de 
armazenagem

Anos de sucesso

a marca de R$ 800 milhões. Este 
desempenho é resultado de uma 
estratégia de constante evolução, 
que inclui a modernização de pro-
cessos, expansão de mercados e o 
fortalecimento de suas seis marcas 
de negócios.

O Grupo Bertolini está consoli-
dado com as marcas Bertolini Mó-
veis, Bertolini Sistemas de Armaze-
nagem, Evviva Móveis Planejados, 
Logber Logística, Bertolini Tubos e 
Save Space.

Atualmente, está presente no 
Brasil com unidades produtivas 
e escritórios em Bento Gonçal-
ves, Colatina (ES), Cabo de Santo 
Agostinho (PE). Além disso, atu-
ando no exterior, com unidades 
de negócio nos Estados Unidos, 
México e Colômbia.

LEGADO E VISÃO DE FUTURO
Para o CEO da Bertolini, 

Evandro Boscardin, a longevida-
de da empresa é fruto da com-
binação entre a preservação dos 
valores fundadores e a adaptação 
às novas demandas do mercado. 
“Nosso compromisso é preser-
var o legado da família Bertolini, 
mantendo vivos os princípios que 
nos guiam, enquanto olhamos 
para o futuro, nos adaptando às 
exigências dos clientes”, afirma 
Boscardin, também destacando 
a importância do investimento 
no desenvolvimento de pessoas 
como peça-chave para garantir a 
sustentabilidade dos negócios.

Os fundadores Antonio e Hen-
rique Bertolini refletem sobre a 

importância dessa marca histórica. 
Antonio, com otimismo, afirma que 
é gratificante ver uma empresa fa-
miliar chegar aos 55 anos e, mais 
ainda, planejar para as futuras ge-
rações. “Nossa governança trabalha 
para assegurar essa perpetuidade, 
sempre com visão de futuro”.

Já Henrique Bertolini destaca a 
continuidade familiar como um dos 
pilares para o sucesso contínuo. “É 
muito satisfatório ver a segunda ge-
ração da família à frente dos negó-
cios, garantindo que a empresa siga 
crescendo e inovando”.

NÚMEROS E IMPACTO
- Faturamento de aproxima-

damente R$ 700 milhões em 2023, 
com projeção de crescimento de 
15% para 2024;

- Mais de 1,1 mil empregados 
diretos;

- Mais de 120 mil metros qua-
drados de área construída;

- Exportações para mais de 25 
países;

- Manufatura mensal de mais 
de 500 toneladas de chapas de ma-
deira reflorestadas e 4,2 mil tonela-
das de aço.
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31/08
13º

28º
Sol com algumas nuvens.

Não chove.

30/08
12º

27º

1º/09
9º

20º
Chuvoso durante o dia

e à noite.
Sol com aumento de nuvens ao 
longo do dia. À noite ocorrem 

pancadas de chuva.
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Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)
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